

Editorial

Las globalizaciones, el derecho internacional y las implicaciones del nuevo orden mundial

Las transformaciones en temas relativos a los derechos humanos han permitido la evolución constante en contextos en los que la globalización —incluso el derecho internacional— ha sido protagonista y el orden mundial también ha tenido que hacer lo propio. En consecuencia, las políticas públicas que implementan los Estados para atender los problemas, hoy por hoy, son determinantes para mirar prospectivamente la prevalencia de unos intereses sobre otros y las implicaciones directas que esto conlleva.

Este número destaca, entre diversas áreas, la función esencialista no solo del derecho internacional, sino de las acciones que toman los Estados para ejercer un tipo de control abstracto que pueda fundamentar los roles de cada uno de ellos. De hecho, el estudio de las políticas públicas se hace cada vez más necesario para el desarrollo del mismo Estado, así como de la modernización en los efectos geopolíticos que ahora determinan las relaciones y la cooperación internacionales.

Entonces, lo que se debe estudiar por estos días es la reconfiguración del sistema internacional, el nexo directo que provoca la globalización y el necesario cambio del orden mundial, que está guiado por conveniencias de los sujetos del derecho internacional. De esta forma, la humanidad y las interacciones multilaterales instauran una conjunción, a fin de subsistir en los juegos de poder que revolucionan el planeta.

Bien lo dice Ann Mason,¹ al afirmar que la globalización está volteando la premisa estructural de las políticas internacionales, pues las transformaciones que todos los Estados están viviendo causan su propia reconfiguración debido a que muchos de los procesos de globalización trascienden el Estado y ello provoca el surgimiento de cambios políticos, sociales, cambios económicos, etc., que exigen otros roles en ese nuevo orden mundial.

¹ Ann Mason, “La reconfiguración del Estado: el nexo entre la globalización y el cambio internacional”, *Revista de Estudios Sociales*, núm. 9 (2001): 48-56.

En la misma línea, Manuel Alejandro Rayran Cortés² plantea la idea de que comprender las transformaciones políticas y económicas, en una dinámica como la que sucede en el sistema internacional, parte de un movimiento dialéctico, ya que se han creado diversos órdenes mundiales para operar y, por lo tanto, la hegemonía política debe mantener el poder y obedecer a sus propios intereses para sobrevivir.

Novum Jus, como revista de sociología jurídica y política, formula contribuciones académicas de muy importante índole para exponer las dificultades que este tipo de escenarios presenta, dado que las discusiones aquí contenidas permiten vislumbrar cada actuar, cada funcionamiento y cada momento por el cual el sistema internacional es tan activo, diverso e incluyente.

Este número se destaca por enfatizar en temas coyunturales que propician el estudio del cambio del orden mundial con base en la geopolítica y el contemporáneo “arte de la guerra” en un sistema internacional dinámico y explosivo. Sobre todo, se destacan los aportes acerca de la política internacional de Ucrania y Polonia y sus expectativas, el avance armamentístico en este nuevo orden mundial, la preocupación constante de la criminología y la aplicación de los derechos humanos y las amenazas cibernéticas en un entorno globalizado.

El equipo editorial se complace en presentar este número y espera que los artículos de este dossier sean del mayor interés para la comunidad académica e incentiven la indagación de temas tan latentes como los aquí expuestos. *Novum Jus* agradece a los pares evaluadores, a su Consejo Editorial y a los autores que prefirieron esta revista para la publicación de sus investigaciones.

Paola Alexandra Sierra-Zamora

Editora académica, Universidad Católica de Colombia

Referencias

- Mason, Ann. “La reconfiguración del Estado: el nexo entre la globalización y el cambio internacional”. *Revista de Estudios Sociales*, núm. 9 (2001): 48-56.
- Rayran Cortés, Manuel Alejandro. “El cierre de un ciclo histórico y la reconfiguración del sistema internacional en un multiorden”. *Oasis*, núm. 35 (2022): 7-30.

² Manuel Alejandro Rayran Cortés, “El cierre de un ciclo histórico y la reconfiguración del sistema internacional en un multiorden”, *Oasis*, núm. 35 (2022): 7-30.